
 

 

 

★非認知能力の育成を目指して… 

  今年度、友部二中が力を入れたい支援の柱の一つに「非認知能力の育成」があります。人生を

豊かにする秘訣として注目を集めている非認知能力。小・中・高の学習指導要領のなかでも、非

認知能力の育成が目指されています。 

学校のテストやＩＱのように数値化できる認知能力に対し、「非認知能力」とは、目に見えな

い感情や心の働きといったような、数値化しにくい分野の能力のことです。社会情動的スキルと

もいわれていて、例えば、「目標を決めて取り組む」「意欲を見せる」「新しい発想をする」「周り

の人と円滑なコミュニケーションをとる」「自分を大事に思える」といった力のことで、子ども

が人生を豊かにする上でとても大切な能力であると言われています。 

 

友部二中では、修学旅行や校外学習等の学校行事、委員会や生徒会活動・学級活動等、仲間と

共に励む部活動を通して伸ばしていきたいと考えます。 

 

家庭でできる非認知能力が育つ声かけ  

① 子どもたちの積極的な姿勢を褒めて伸ばしましょう。 

② 子どもが興味をもったことを積極的に応援しましょう。 

③「子ども自身が決める」という経験をさせましょう。 

④ 失敗しても前向きな声かけでサポートしましょう。 

⑤ がんばっている経過
・ ・

を褒めましょう。 

⑥ 「ありがとう」という言葉をかけて、子どものやる気を 

  高めましょう。 

 

★総合体育大会 いよいよ開催！  

６月 12日（木）の陸上競技を皮切りに、笠間市総体・中央地区総体が行われます。 

応援どうぞよろしくお願いします。二中生がんばれー！ 

 

期 日 競 技 種 目 会  場 

６月 12・13日 陸上競技〔中央地区大会〕 水戸信金スタジアム（笠松陸上競技場） 

６月 12・13日 体  操〔中央地区大会〕 まるたか観光アリーナ（笠松運公体育館） 

６月 17日 軟式野球 笠間市民球場 

６月 17・18日 

サッカー 笠間市総合運動公園サッカーグラウンド 

ソフトテニス 笠間市総合運動公園テニスコート 

バスケットボール 笠間中学校体育館 

バレーボール 稲田中学校体育館 

卓  球 笠間市民体育館 

剣  道 友部中学校体育館 

６月 18日 柔  道 岩間武道館 

６月 19・20日 水   泳〔中央地区大会〕 山新スイミングアリーナ（笠松運公プール） 

７月７日 弓  道〔中央地区大会〕 アルテンジャパン武道館（堀原運公武道館） 
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【笠間市総体についての諸連絡】 

・競技によって集合時刻や競技時刻、持ち物が異なります。各部からの連絡を確認してください。 

・1年生も大会に参加します。学校に集合し、各部ごとにバスで会場に移動します。 

・生徒の他競技の応援はできません。 

・大会に参加しない生徒の 6月 17・18日の日課は、午前中 4校時授業、給食・部活ありです。 

 

★部活動がんばろう週間 実施  

多くの生徒（特に 3年生）や生徒会役員から、総体へ向けてもっと多くの時間をかけて部活動 

の練習をしたいとの要望がありました。そこで、「部活動がんばろう週間」を設定することにしま

した。生徒の皆さん、悔いの残らないよう全力で活動してくださいね。 

・目 的 総体前の 2週間、特別日課を設定し部活動の時間を確保することで、技能の定着、 

大会やコンクールへ向けての強化・調整の時間とする。 

・時 間 チャレンジタイム（20分間）を部活動に充てる。 

完全下校時刻は変更ありません（17：15）。 

      ※部活動に所属していない生徒の下校は、15：05です。 

 

★ともに（文化芸術・スポーツ）激励会 開催！  

・日 時 ６月６日（金）6校時（14：20～15：20） 

・場 所 友部二中体育館 

・内 容 各部からのメッセージ、生徒代表あいさつ、1年生からのエール 

 ・その他 保護者の皆様の参観は自由です。スリッパ等をご準備ください。 

      駐車場は、体育館前や給食室奥です。 

 

★笠間市の部活動地域展開の方向性 

 笠間市議会第１回定例会にて、部活動地域移行について教育長から以下の答弁がありました。 

 ○笠間市における部活動の地域移行の状況は。 

⇒令和６年度に市直営の地域クラブであるカサマジュニアクラブを設置。現在、市内中学校の部

活動数は 68部。そのうちカサマジュニアクラブとして活動しているものが 32部。 

○部活動の地域移行を進める上での課題は。 

 ⇒課題としては指導者の確保が難しい。現時点で 31の部活動が指導者の確保ができない現状。

また今後、生徒数の減少によって各部員数が減少した場合、複数校の合同による活動が増えて

いくと考えられるが、その活動場所が１か所になったときに保護者の送迎など交通手段につい

ても課題。 

○笠間市の部活動地域移行の目標は。 

⇒まずは休日の地域移行を確実に進め体制を整備していきたい。目標として 

  は令和７年度末までに完全移行と考えているが、できないものは部活動とし 

て残していくような形しか取れないのが現状である。 

 

【友部二中の方向性】 

・令和７年度、可能な部活動からカサマジュニアクラブに登録する。 

・教職員もカサマジュニアクラブの指導者に登録する。 

・新入部員数が 0人の部や１・２年生の部員で団体メンバーが組めない人数の場合は、新入部 

 員の募集をしないことを検討するなど、部活動の縮小・削減を進める。 

笠間市議会 
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